Especial V Aniversario



**ÁREAS DE SALUD** 

#### El futuro del área

Si hasta ahora el cambio experimentado en este Área de Salud ha sido de 180 grados, el futuro a corto y medio plazo no es menos radical. Este área sanitaria, muy extensa en superficie, cuenta con 13 zonas de salud y un centro hospitalario. Esta situación cambiará a no muy largo plazo. Se abrirá próximamente el nuevo Hospital Siberia-Serena, pero además está proyectado un nuevo centro hospitalario que sustituirá al actual Hospital de Don Benito-Villanueva. En Primaria están en marcha las obras en tres nuevos centros de salud; uno en Don Benito, otro en Villanueva de la Serena, -los segundos en ambas ciudades-, y el tercero en Castuera que sustituirá al que actualmente está en funcionamiento.

Por otra parte, a las Unidades Medicalizadas de Emergencias (UME) de Don Benito y Herrera del Duque se unirá próximamente otra con base en Cabeza del Buey.

Contará igualmente el Área

de Don Benito-Villanueva con una Unidad del Dolor, sólo dos funcionan en la región (Badajoz y Cáceres). Esta tercera Unidad del Dolor de la región, además de tratamientos, ejercerá una labor formativa hacia los profesionales relacionada con la materia.

Por lo que se refiere a Atención Primaria, una vez que se concluyan todas las obras previstas estarán culminadas las estructuras que permitirán dar cobertura adecuada a la demanda poblacional, y prestar un asistencia sanitaria según la nueva y completa cartera de servicios.

La incorporación de las nuevas tecnologías supone nuevas formas de trabajar, optimizando los recursos, trabajar en línea y de forma coordinada entre profesionales, lo que simplificará los procesos y posibilitará poner en marcha la alta resolución, lo que supone la implicación de los profesionales en un sistema de trabajo que redundará en beneficio de los usuarios.

LOS DATOS

El Hospital Siberia-Serena abre sus puertas en 2007 y mejora la prestación sanitaria

El nuevo Hospital de Don Benito-Villanueva responderá a las nuevas necesidades del área

## Nuevo Hospital en D. Benito-Vva

El Plan Funcional del nuevo Hospital de Don Benito Villanueva ya está concretado, el proyecto ya está en marcha, en estos momentos está pendiente la adjudicación para redactar el proyecto del edificio que albergará los servicios previstos en el citado Plan Funcional.

Un nuevo Hospital para este Área de Salud Don Benito-Villaueva responde a la necesidad de contar con un centro moderno ajustado a las nuevas necesidades del Área y acorde con los servicios a prestar.

El necesario ajuste de los recursos para satisfacer la demanda de nuevas prestaciones y con vistas al desarrollo futuro exigían una adecuación del actual Hospital de Don Benito-Villanueva. Este nació en su momento determinado para responder a unas necesidades concretas de la etapa en que se puso en marcha. Adaptarlo a las actuales y futuras prestaciones fue una opción que se descartó, suponía el afrontar unas obras complicadas de renovación incompatibles con la asistencia. La Junta de Extremadura decide, con criterio realista, proceder a construir un nuevo hospital, moderno sin estar sujeto a los condicionantes de una estructura ya dada de otras épocas.

IMPLANTACIÓN DEL NUEVO MODELO DE GESTIÓN POR PROCESOS

# Hospital Siberia-Serena, fruto de la autogestión sanitaria



os servicios sanitarios son causa y consecuencia del desarrollo social de los pueblos, los enriquecen y dotan de infraestructuras idóneas para el impulso al desarrollo y la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos. El Hospital 'Siberia Serena' nace en este contexto, en unas condiciones nuevas tras asumir la Comunidad la gestión de la asistencia sanitaria desde el seno de la decisión autónoma del pueblo de Extremadura.

El Consejo de Gobierno de la Junta de Extremadura autorizó, el 11de febrero de 2003, sacar a concurso público las obras de construcción de este Hospital, cuyas obras se inician el siguiente 12 de mayo de ese mismo año.

El Hospital Siberia-Serena responde a un nuevo modelo de sanidad pública con el que se pretende dar máxima agilidad asistencial, calidad en la prestación y eficacia en el servicio. Este centro hospitalario potencia fórmulas alternativas a la hospitalización tradicional que ofrecen respuestas a los problemas de salud de forma rápida y efectiva, es decir, una alta resolución: resolución en consultas externas; cirugía sin ingreso, -CMA- y ofrece un sistema de relación con los usuarios basada en el confort, el bienestar y el respeto a la intimidad personal a través de una estancia hospitalaria en habitación individual.

El Hospital Siberia Serena contó inicialmente con un presupuesto de más de 14 millones de euros. La superficie total construida alcanza los 12.894 m2 que se distribuye así: Área de servicios hospitalarios (Consultas externas y Urgencia): 1.747 m2; Área de Hospitalización: 1.758 m2; Servicios Centrales de Tratamiento y Diagnóstico( Área Quirúrgica y Área de apoyo diagnóstico): 1.520 m2; Unidades de Soporte Asistencial (Otras Áreas Clínicas de apoyo): 1.425 m2; Soporte Logístico y Servicios Generales (Áreas no asistenciales): 2.057 m2; Aparcamientos y

#### **LOS DATOS**

Siberia-Serena dota de infraestructuras sanitarias que mejoran el desarrollo y la calidad de vida de la zona

El Hospital nace al amparo de la autogestión, es Extremadura quien decide su construcción.

### **Hospital Siberia-Serena**

#### Infraestructuras

Superficie total construida: 10.510 m<sup>2</sup>

- Área de consultas externas
- con 27 locales
- Área de Hospitalización con 68 camas
- Quirófanos y salas especiales (7)
- Área de Urgencias
- Área de Diagóstico y Tratamiento
- Otras Áreas Clínicas de apoyo
- Área de Administración y Servicios
- Aparcamientos y viales: 11.000 m²
- Zonas ajardinadas: 600 m²

#### Equipamiento tecnológico

- TAC
- Radiliogía
  - Mamografía Ecografía:
  - General
  - Ginecológica
  - Ecocardiografía
- Laboratorio de Urgencias
- Endoscopia
- Telemedicina



viales: 11.000 m2; Zonas ajardinadas 6000 m2 y Helipuerto: 1.600 m2.Este nuevo centro hospitalario contará con los servicios siguientes: Área de urgencias y cuidados críticos, Área de hospitalización polivalente, Área de hospitalización de adultos, Área de consultas externas, quirúrgica, diagnóstica, Procesos críticos

y urgentes, Procesos generales de adultos, Procesos de atención a la mujer, Procesos traumatológicos y Diagnóstico por imagen y laboratorios.

El nuevo Hospital, que aporta una mejora indiscutible para la prestación sanitaria del Área, se aplicará el modelo de gestión por procesos.